



たかさんだより

杉並区立高井戸第三小学校

TEL 03(3302)0181 FAX 03(3302)6213 <http://www.suginami-school.ed.jp/takaido3shou/>

教育目標「すすんで考えやりぬく子 心ゆたかでたくましい子 なかよく助け合う子」

生きていてこそ感じること

校長 馬場 章弘

今年の運動会は猛暑で変則的な実施になってしまいましたが、火曜日を含め保護者のみなさん、ご家族や地域の方々などたくさんの方にご参観いただき、ありがとうございました。子供たちの一生懸命な姿が輝いていました。低学年の「チェッコリ玉入れ」は白の勝ち、中学年の「追いかけ綱引き」は赤の勝ち、高学年の「へびによるよろ」は白の勝ちでした。

5月の連休中に「NHK ハート展」に行きました。いろいろな障害をおもちの方々が作詩をして、それに各界の著名人やアーティストが表現したアート作品を合わせて展示したものです。作詩をした方は10歳の子供もいれば、かなりご高齢の方もいらっしゃいました。思うように体を動かせなかつたり、物を見る力が弱くなつたりした方です。それぞれの方が直筆またはパソコンで綴った詩には私たちが日ごろ感じることに通じる、豊かな世界が描かれていました。

例えば、67歳のある女性は「春のあしふみ」という詩で、春が足ぶみするとは皆がそろつたあと「ワーとおし寄せる」みたいなことを言うのかと詩を読む私たちに問いかけていました。それに添えられたアーティストの絵は、青が基調の春が噴き出すような絵でした。また視覚障害の7歳の男の子は、いつもかなわない「おにいちゃん」が雷が怖いのに自分は怖くないので、「ことしのなつは、いっぱいおにいちゃんにかった」と詩していました。それに添えられたアーティストの作品は刺繡作家の作品で、2匹のシカが一方は平然とし、もう一方は雷に驚いている様子を表していました。とても美しい作品でした。すべての詩と作品を見終わって会場をあとにしたとき、私の心の中に「生きていることのすばらしさ」という言葉が浮かんできました。生きていてこそ感じができる日常のいろいろなことを、もっと大切にしていきたいと感じました。

5月6月を杉並区では「いのちの教育月間」と定めています。高三小では「特別の教科 道徳」やその他全ての学習を通して、自分の命、そして友達やその他の命を大切にする教育をいつも以上に重点的に取り組んでいます。また、6月からは水泳指導も始まります。事故の無いよう細心の注意を払って、指導してまいります。

【お願い】

川崎でまた痛ましい事件がありました。お時間があるときには、子供たちの登下校の様子を玄関先で見守っていただければと思います。



6月の生活目標

「梅雨時の過ごし方に気をつけよう」

生活指導部

梅雨の季節がやってきます。6月の生活目標は「梅雨時の過ごし方に気をつけよう」です。外遊びができない日が多くなりますが、安全に気をつけて楽しく室内で過ごせる工夫ができるように指導をしていきたいと思います。

運動会が終わると、落ち着いてじっくり学習に取り組める時期になります。よい生活習慣や学習習慣の定着などを図るチャンスですので、ご家庭でもお声かけをよろしくお願いします。

教育調査について

平成30年度 教育調査の結果

杉並区では毎年12月頃に教育調査を全校で行っています。昨年度2月の学校便りでもお伝えしましたが、年度が改まり1年生の保護者の方にもお伝えするために再びお知らせします。右の表は平成30年度の調査結果です。肯定率は「とてもそう思う」「ややそう思う」と回答された方の割合を示しています。全体的に29年度と比べ、肯定率が伸びています。28年度のデータを調べてもよい傾向が続いています。

大項目	小項目	保護者		児童（5、6年生）	
学校経営	学校生活全般	88.0%	(1.9%)		
	一貫教育／異校種の協働	41.4%	(1.6%)		
	学校評価	62.9%	(2.7%)		
学級経営		71.5%	(0.5%)	90.6%	(4.8%)
学習指導	個に応じた指導			47.2%	(13.9%)
	学習成果の実感	93.9%	(2.4%)	88.2%	(4.0%)
	学習評価	85.8%	(±0%)	80.3%	(16.1%)
	教材教具（ICT）	74.8%	(3.8%)	99.2%	(1.7%)
	系統的・連続的指導			80.3%	(7.8%)
道徳教育		88.6%	(0.2%)	81.1%	(23.6%)
体育・健康教育		87.7%	(-4.3%)	74.0%	(-1.0%)
特別支援教育	研修・理解啓発	57.1%	(1.4%)		
地域と共に在る学校		88.3%	(-0.6%)	92.9%	(2.9%)
() 内は昨年度比					

学校と保護者と子供たちが日々の教育活動を、めあてに向かってがんばってきた成果です。

学校経営の学校生活全般が90%に近いことから、学校と保護者の信頼関係が構築されてきていることが読み取れます。これは子供の成長にとって非常に良い傾向です。その一方、数字を見て満足してよいとは言い切れない部分もあります。伸びたものもあれば、伸びているとはいえ、まだまだ課題として残るものがあるからです。

これらを客観的データの一つとして受け止め、今後の教育活動にどのように取り入れ生かしていくか、またそのことでいかに子供の成長に繋げるかが大事です。昨年度の10月から地域運営学校になったことも、非常に大きな強みです。保護者、地域の方の思いや力も合わせ、具体的な活動に結びつけていけるようにしていきたいです。

保護者の肯定率が伸びたものとして、学習指導があります。児童の肯定率も共に伸びました。児童の声として、「先生は、授業で自分ができたことを誉めてくれたり、間違えたところを教えてくれたりしている。」や「学校の授業によって、分かることやできることが増えている。」が多く上がっています。さらに、ICTの項目は100%に近く、毎日の授業で活用しています。同じ画面を全員で共有できるため、集団で学習するのに適しています。また視覚からのイメージがしやすくなることで、学習の理解が深まりやすくなり、学習成果の実感との相乗効果が考えられます。ICTは区の施策としても力を入れていますので、活用方法も考えながら引き続き取り入れていきます。また、たかさん支援隊を通じての外部講師による授業を取り入れ専門性の高いものに触れる機会を設けています。しかし個に応じた指導は、半数を満たしていないので、大きな課題です。昨年度から低学年で地域の力を借りて学習支援のサポート隊「さんさんサポート」を導入しました。そのことで、個別指導の時間を増やす試みもしました。他にも、算数で少人数指導を行ったり、各教科で個人作業をしたりする時間を活用して個に応じた指導をしています。個に応じた指導は、児童理解や特別支援教育とも密接な関係がありますので、これからも課題として取り組んでいきます。

小中一貫教育の項目が低いのは、常時活動ではないことと情報提供が上手くなされていないことが考えられます。6年生では向陽中との交流や部活体験があります。子供園や保育園との交流も1、4、5年生で行っています。交流活動を通して、上級生への憧れや年下への気配りや優しさを育んでいます。

ICT公開授業のお知らせ

6月8日（土）

ICT機器を活用した公開授業を行います。電子黒板プロジェクターや書画カメラ、デジタル教科書等を使った授業を行いますので、ぜひご参観いただきたいと思います。各学級の時間割等の詳細は、別紙の「学校公開（ICT公開授業）のお知らせ」をご覧ください。

春の読書週間6月10日～21日

図書館部

運動会が終わり、梅雨の時季となります。雨の日は読書の習慣を身につける良い機会です。本校では春と秋の2回、読書週間を設けています。今年度の春の読書週間は6月10日（月）から6月21日（金）を予定しています。この期間は朝の時間に子供たちが朝読書をして本に親します。また、PTAの読み聞かせ隊やまま一組の皆さんによる読み聞かせなどを行う学年もあります。12日（水）に図書委員会が中心となって行う読書集会では、本のクイズを出題します。休み時間には、図書室で物語の続きをやるイベントや景品読書などの活動も予定しております。図書委員会では読書週間に向けて、児童のみなさんがたくさんの本に親しめるように、頑張って準備をしています。是非図書室にも、遊びに来てください。

楽しく安全な水泳指導を

体育的行事委員会

今年度は6月10日（月）から水泳指導が始まります。高三小の水泳指導における目標は、「6年間で25m以上泳げるようになること」です。低学年の水遊びで水に慣れ親しみ、学年が上がるにつれ徐々に浮き方・泳ぎ方を身に付けていきます。25m以上すでに泳げるという子も、より長く、楽に泳げるよう息つきや水のかき方をチェックし、形のよい泳ぎ方を目指します。自分の泳力をさらに伸ばし、一生懸命に取り組む姿を大いに期待しています。

水泳指導で学ぶもう一つの大きなねらいは、水を侮らず命を大切にすることです。体育は、通常の授業内容でも無理をしたり油断をしたりすると、大けがにつながることがあります。水泳ならばなおさらのこと、命に関わるほどの事故になりかねません。指導の中でも、安全面に関する声かけを徹底し、細心の注意を払って臨んでいきたいと思います。

安全に水泳指導を行うためには、持ち物の準備を万全にしておくことが第一です。衛生面からも水着やタオルなどを誰かから借りるというわけにはいきませんので、前の日からしっかりと準備をお願いいたします。また、どんなに元気な様子でも、保護者の確認印がない、または検温の記入、爪のチェックがないカードでは残念ながらプールに入ることはできません。安全に対しては全校体制で万全を期していきますので、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

音楽鑑賞教室

音楽科

6月25日（火）杉並公会堂にて5年生児童を対象とした杉並区立小学校音楽鑑賞教室が実施されます。プログラムはビゼー作曲 歌劇「カルメン」より「闘牛士の行進」、アンダーソン作曲「プリンク・プランク・プリンク」、グリーグ作曲 組曲「ペールギュント」より「山の魔王の宮殿にて」、ブラームス作曲「ハンガリー舞曲第5番」、ドボルザク作曲「新世界」より第4楽章など日本フィルハーモニー交響楽団による演奏で鑑賞します。いずれの曲も名曲で、児童がオーケストラの演奏を味わう良い機会となっています。生の演奏を聴いて音楽のよさや楽しさを味わいながら、今後の音楽活動に繋げていきたいです。

運動会 団体競技結果発表

- チェッコリ玉入れ(1・2年生)…白35個 対 赤33個 白組の勝ち
- 追いかけ綱引き(3・4年生)…1回戦：赤、2回戦：赤 赤組の勝ち
- へびによるよろ(5・6年生)…白17P 対 赤7P 白組の勝ち

以上の結果となりました。お忙しい中たくさんのご声援ありがとうございました。

日	曜	朝	学 校 行 事	校庭開放
1	土			13:00-17:00
2	日			10:00-12:00 13:00-17:00
3	月	朝	体力調査始 委員会活動 6月	
4	火	基	こころの劇場 (6) 府中	SC
5	水	安	高三きょうだい2h 高三きょうだい給食	14:30-17:00
6	木	基	B 6 宇宙エレベーター (6) 1~4h 警察の学習 (4) 3・4h	
7	金	遊	サミットタイム (6) 6h プラネタリウム (4) 3~5h	
8	土	学	B 3 ICT公開 まま～ず (6) 1h, (1) 3h 災害学習プログラム	13:00-17:00
9	日			10:00-12:00 13:00-17:00
10	月	朝	読書週間始 いのちの教育 水泳指導始 クラブ活動	
11	火	読	B 6	SC
12	水	読集	B 4 避難訓練 (不審者侵入) 区研究授業 (2-2) 5h	13:30-17:00
13	木	読	プラッシング指導 (3) 木6開始 (2)	
14	金	読		
15	土			13:00-17:00
16	日			10:00-12:00 13:00-17:00
17	月	朝	クラブ活動	
18	火	読		SC
19	水	読	A 4 研究授業 (5-1) 5h	14:30-17:00
20	木	読	ALT	
21	金	読	読書週間終 体力調査終 星空観察会19:00	
22	土			13:00-17:00
23	日			10:00-12:00 13:00-17:00
24	月	朝	クラブ活動	
25	火	基	音楽鑑賞教室 (5) p m 水道キャラバン (4) 5.6h	SC
26	水	集	A 4 研究授業 (2-2) 5h	14:30-17:00
27	木	基	ALT	
28	金	遊	保護者会 (低)	
29	土			13:00-17:00
30	日			10:00-12:00 13:00-17:00

SC ...スクールカウンセラー来校

ご用の場合は、予めご連絡を頂くと助かります。（スクールカウンセラ一直通 tel: 3302-0265）

※スクールカウンセラー在校日は変更になる場合がございます。（原則 火：山口）